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神州大地

国务院总理李克强2日在北京主

持召开国务院常务会议。会议部署加

快发展体育产业、促进体育消费推动

大众健身。

会议认为，发展体育产业，增加

体育产品和服务供给，既能增强人民

体质、保障和改善民生，对于刺激消

费、扩大内需和就业、培育新的经济

增长点，也有重要意义。要坚持改革

创新，更多依靠市场力量，加快发展

体育产业，促进体育消费，推动大众

健身。

会议要求，一要简政放权、放管

结合，取消商业性和群众性体育赛事

审批，放宽赛事转播权限制，最大限

度为企业“ 松绑”。推进职业体育改

革，鼓励发展职业联盟，让各种体育

资源“ 活”起来，适应群众多样化、个

性化健身需求。

二要盘活、用好现有体育设施，

积极推动公共体育设施向社会开放，

在更好服务群众的同时提高自我运

营能力。完善财税、价格、规划、土地

等政策，积极支持社会力量兴办面向

大众的体育健身场所设施。

三要优化市场环境，支持体育企

业成长壮大。加快专业人才培养。推

动体育健身与医疗、文化等融合发

展，大力发展体育旅游、运动康复、健

身培训等体育服务业。让体育产业强

健人民体魄，让大众健身消费助力经

济社会发展。 据新华社电

国务院要求最大限度为企业“ 松绑”

取消商业性群众性体育赛事审批

谁是“ 招生掮客”？
8月1 5日，两名无业人员张丽萍

和马然，因诈骗罪终审被法院判处

1 1 年半和1 2年半的有期徒刑。

法院审理查明，201 2年1 月至9月

间，张丽萍和马然经过张某，在互联

网上发布能办理海淀区中关村第一

小学、中关村第三小学等学校入学名

额的信息。1 5名家长信以为真，将共

计266.6万元交给张某。张某从中扣

除23.6万元作为好处费，随后将243

万元交给马然，马然扣除58万元之

后，将1 85万元交予张丽萍。

在办理入学过程中，张丽萍、马

然明知择校无望，仍虚构身份和办事

能力。为了敷衍家长，他们谎称教委

开会传达禁止择校，让家长延期办理

择校。后来，为逃避催问，他们拒绝接

听孩子家长的电话，直到事情败露，

两人都未归还钱财。

8月1 7日，山西破获类似诈骗案

件。太原一名普通职工诈骗35名家长

300余万元。8月22日，内蒙古包工头

李某诈骗8名进城务工家长9万余元。

北京家长宋女士也曾有类似经

历。为了让孩子上海淀区一所知名中

学，她找到了“ 能人”白某。

“ 他说话非常谨慎。第一次见面后

我又找了他好几次，才勉强答应帮我

试试。”宋女士说。双方商定了一个看

似非常可行的方案：宋女士提出希望

孩子上的3所目标学校，总费用1 5万

元，事成之后再给钱，办不成不要钱。

在随后的过程中，白某总能在招

生、入学的关键时间点说出一些有价

值的信息，并承诺“ 已跟领导打好招

呼”，让宋女士放心。谁知招生结束

后，宋女士的孩子并没有进入三所名

校中的任何一所。

“ 后来我才知道，他给很多人承

诺，海淀区所有的名校都有他的‘ 客

户’。如果有人刚好派位进了其中一

所，他就成功了。而那些有价值的信

息，大多是通过新闻了解的。”宋女士

告诉记者。

无业人员、普通职工、包工头

⋯⋯这些真实身份距离招生权力实

际非常遥远的几个骗子，但却利用家

长择校的迫切心理以及名校招生“ 掮

客规则”的泛滥，欺骗了不少家长。

“ 骗子成功的几率还是比较小

的。”某单位负责协调“ 共建生”工作

的吴海（ 化名）告诉记者，比骗子更

可怕的是真能办事的掮客。他们有的

将“ 名校学位”明码标价、越炒越高。

记者了解到，真“ 掮客”往往不

是一个人，而是一个利益链条。需要

有上游与下游两条线，上游连着“ 需

求”，下游连着“ 资源”。

万权（ 化名）是一家外资企业负

责政府关系的高级经理，他自称有一

个“ 圈子”，专门帮人解决各种疑难

问题，其中需求最旺盛，也最难办的

是“ 让孩子上名校”。

万权告诉记者，小升初取消考试

之后，校长掌握着巨大的招生权力。

入学规则变得越来越复杂，打通校长

是最关键的环节。于是，掮客们将一

个个“ 条子”通过朋友、亲戚、上级领

导递到校长们手里⋯⋯

掮客如何运作招生？
多数掮客的通道终端是校长，大

部分学校校长重视生源质量，并不愿

协调“ 条子生”，但条子来了，如何消

化呢？

第一种方式：计划。校长在学校

当年的招生计划中予以安排。在幼升

小、小升初取消考试之后，学校招多

少人需要报计划，但招什么人校长有

很大发言权。

第二种方式：共建。共建生不受

学区等限制，是政策允许的择校生。

校长手里的条子，一部分需要通过共

建单位的“ 指标”消化，共建单位也

本着“ 互相帮忙”的态度，睁一只眼

闭一只眼。因为给多少“ 共建”指标，

校长有很大发言权。

第三种方式：择校。国家对公办

高中收取择校生有人数、钱数、分数

的限制，但超计划数违规招生现象仍

然存在。今年8月4日，教育部通报河

北省衡水市衡水中学违规收取择校

费1 38万元的问题。

第四种方式：流动。比如，学生被

A高中录取但不去报到，而在B高中上

学。

第五种方式：补录。需要择校的

学生在填报志愿时只报一个志愿，如

未被学校录取则造成“ 死档”，学校

再通过向教育行政主管部门“ 申请补

录计划”等帮助其就读该校。

规范招生让掮客没了“ 生意”？
统计数字显示，今年北京市小学

就近入学比例为93.7%，初中就近入

学比例为76.82%，家长戏称北京迎来

“ 史上最严入学季”。北京市织染局

小学校长王凤岭说：“ 今年的择校生

我一个也没收，一句话就解决了：学

籍不在学校管理，而且学校也没有招

生权。我解决不了。”

一些校长认为，今年就近入学政

策落实得好，因为和中央反四风、群

众路线教育等活动相结合，没有人敢

碰这个红线了。

中国人民大学教育学院教授程

方平说，要确保入学政策公平化得到

持续，必须进一步缩小优质校和普通

校之间的差距，推动教育更高水平的

均衡发展，才能解决择校等“ 顽疾”。

据新华社电

曝公款送礼花样翻新
扫扫二维码就可收礼

“ 节日反腐”已成为中央反“ 四

风”常态化的一个特征，中秋节前公

款送礼歪风得到明显改善。但记者调

查发现，公款送礼并未就此销声匿

迹，而是在新媒体技术的包装下更为

隐蔽，由此也增加了纪检监察部门执

纪监督工作的难度。

“ 节前送礼”变“ 节后奉上”
记者调查发现，随着中纪委反

“ 四风”的持续开展，明面上的实物

礼品开始销声匿迹，但暗地里的提货

卡、预付卡，上门送卡、异地提取等送

礼形式不断翻新，特别是在新媒体环

境下，月饼等中秋礼品的出路愈发呈

现电子化、信息化、隐蔽化的趋势。

江西一位供货商告诉记者，他承

包了一些农户的果园，考虑到今年中

秋节前后“ 实物送礼”有风险，所以

特地找朋友制作了二维码印在提货

券上。记者注意到，用微信“ 扫一扫”

这个二维码，就会进入购物通道，接

下来只需填写二维码下的一串数字，

输入送货地址，联系方式，3至5个工

作日就可送货上门。整个过程，送礼

者与收礼者之间根本不需要直接接

触，只需要通过快递就可完成交易。

据了解，正是看中这家供货商的

“ 隐蔽化”服务，深圳一家国企在这

里共花费6万多元购买了礼品，既要

送给业务相关部门，还要送给总部领

导。该企业一名办公室员工告诉记

者，目前送出去20余份，“ 部分单位不

敢收，但大部分还是收了”。

“ 敢收的原因，是因为我们企业领

导和他们部门领导都比较熟，长期建立

了信任关系。”这位员工表示，不敢收

的单位大多是因为打交道不多，“ 毕竟

是特殊时期，收礼就等于授人以柄。”

一家颇受欢迎的电商销售经理

表示，最近订货的主要是银行、证券、

IT等企业，“ 银行证券有国有的，也有

股份制的，主要是买来送大客户或者

关系单位，以及政府监管部门的人。”

这名销售经理说，从送货地址看，主

要是寄往个人家庭住址。

公务报销制度存漏洞
记者调查了解到，公款送礼屡禁

不绝反映出当前公务报销制度漏洞。

一家企业办公室工作人员说：“ 财务

人员只认发票上的领导签字，而疏于

核实发票的开票时间、明细、金额以

及报销的频次。”

预算专家、公共预算观察志愿者

吴君亮表示，在各项反腐制度推进

下，在遏制公款消费方面，政府比国

企进步不少。国企财务公开严重滞后

和财务使用标准不透明，给公款送

礼、公款吃喝留下了制度漏洞。

据新华社电

动辄数十万，谁在操纵入学名额？

新学年开始，全国曝出多起“ 为办入学名额遭骗”的案例，多名“ 招生掮客”被查
处。记者调查发现，在不少地方，通过掮客运作孩子入学已经是“ 公开的秘密”。

新华社 图


